

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

¿Se lee en España?

Muy poco. España es uno de los países donde menos se lee. La mayor parte de las ediciones de libros se venden en América, y la Prensa vive lánguidamente sin el esplendor que le corresponde. El escritor y el periodista, que en otros sitios viven rodeados de toda clase de comodidades, ganando sueldos más que suficientes para sostener con decoro á sus familias, aquí, tienen que vegetar en medio de un inmenso cúmulo de estrecheces y privaciones. El esfuerzo de la inteligencia, la creación artística y literaria del cerebro no se sabe ni se puede por muchos apreciar en su justo valor, y sólo el torero, el político mediocre, el cacique engreído como un pavo y el vividor, truhanesco consiguen—el público inconsciente los eleva—ver transcurrir su existencia en la abundancia.

¿La culpa...? No es necesario un gran trabajo deductivo ni investigador para dar con ella. Salta á simple vista, si recordamos que el inmenso Costa sintetizó todo el problema de nuestra Patria en las palabras siguientes: Despensa y escuela.

Por hallarse sin resolver el magno problema de la escuela, debido á ineptitud ó incuria de los que, debiendo, no lo han resuelto aún, más de la mitad de los españoles no pueden leer aunque quieran, porque, sencillamente, no saben y están condenados á ser víctimas del analfabetismo, que inutiliza muchos é imprescindibles medios de defensa para no sucumbir en el desenvolvimiento progresivo de los tiempos. Y no sabiendo leer, es natural que para ellos resulten como si no existiesen los libros y los periódicos.

Por hallarse también sin resolver el magno problema de la despensa, la mayor parte de los españoles que saben leer no pueden hacerlo, porque, sencillamente, son muchos los libros y periódicos que se publican en relación con el poco dinero de los lectores que desearían comprarlos.

¿Remedio...? Lo hay. El remedio consiste en que los de prensa comprendamos de una vez cuál es lo que ver-

daderamente nos conviene é interesa. Para que desaparezca por completo el analfabetismo necesitamos escuelas. No puede haber lectores donde el hambre y la miseria tienen su reino y soberanía, y donde, además de carecer de las escuelas suficientes, aún existen—sieso se llama existir—maestros con sueltos irrisorios. Y á los mangoneadores de la vida nacional, políticos mediocres, caciques y vividores truhanes, conviene quizás que no haya lectores... Pero á la Prensa y á nosotros, y á todos los periodistas, no. Una y otros, aunque sólo sea por instinto de conservación, necesitamos de un público numeroso que lea, que pueda impregnarse de la labor educadora que se debe realizar.

Trabajando la Prensa por que el problema de la escuela y la despensa llegue á resolverse, trabaja por su propia existencia, pues habiendo lectores, tendrá un desenvolvimiento próspero y floreciente, como en otros países, dejando para siempre una existencia harto lánguida y sujeta á estrecheces y equilibrios. Para ello es necesario que, un día y otro día, los grandes y pequeños periódicos se ocupen más de cuestiones tan importantes para el país, que de crimen por celos de un chulo, de la oreja del Joselito ó de los andares jacarandosos del conde de Romanones. Y así, de esa forma, dejaría de ser España uno de los países donde menos se lee.

Con motivo de la guerra todos los artículos han subido una barbaridad.

*¡Solo los del día se pagan mal!
¡Y la cosa se a grava!*

Se impone un remedio y algunos bombazos.

EL INQUILINATO

Las reformas que se establecen

Las principales reformas que se establecen en el proyecto de ley que se discute en el Congreso modificando el impuesto sobre el inquilinato, creado por la ley de 12 de junio de 1911 al sentar las bases para la supresión del impuesto de Consumos, son las siguientes:

Se rebaja el máximo del gravamen que puede imponerse, desde 15

al 9 por 100 del impuesto del alquiler, sin determinar el minimum.

Se reduce la exención á las habitaciones cuyo alquiler anual no exceda de 300 pesetas, en vez de las 500 á que alcanza en la actualidad en Madrid.

Se declaran sometidas al tributo las viviendas de los religiosos de ambos sexos, estén ó no adscritas á los edificios destinados al culto, siguiendo éstos exentos del arbitrio. Se suprimen las demás exenciones que habia establecidas en la expresada ley y en las Ordenanzas que para su aplicación dictaron los Ayuntamientos.

Los edificios ó locales destinados exclusivamente al ejercicio de la industria ó del comercio, en vez de las exenciones parciales que disfrutaban contribuirán siempre por el tipo más bajo de las tarifas que formen los Ayuntamientos.

Desaparece en el proyecto la disposición por la cual se determinaba que los propietarios no serán nunca responsables del pago del impuesto de inquilinato, no podrían ser obligados tampoco á verificar la cobranza por cuenta de los Ayuntamientos.

*Apesar de los gases asfixiantes empleados en la famosa desratización, aún no se ha podido extinguir los ratones del Mercado y del Ayuntamiento.
¿Hace falta un 42?*

Ironías...

Debate accidentado

En el azulado banco el cónclave en pleno.

En las tribunas no cabe una rata.

En los escaños lleno completo.

Y en todas partes espérase con ansia infinita, la llegada del moderno Castelar que por vez primera (y única) hará uso de la palabra.

Preside el señor Cascarrabias.

El presidente.—El señor ¡Llapisera tiene la palabra. Procure ser breve, digo, breve, porque esta tarde estoy que bufo.

Un señor con gorro frigio.—¿Y cuando no es mal tiempo para usted?

(Enorme expectación).

El señor Llapisera.—Siñoris y Siñorinas.

Per ser aquesta la prima volti que io parlo davanti de tanta chenti...

Uno de la cerilla.—¿Qué es esto de chenti? O habla usted en castellano ó vá á la calle.

El señor Llapisera.—Perdonin els siñoris. Comme io sonno desendenti directi de una famiglia que estavi em-

parentata con il imperatori Neroni, non che parlar de altra maneri.

El presidente en un rato de buen humor.—Avanti, avanti, señor Llapisera.

El señor Llapisera.—He pedido la palabri per dechire que en el mio poeblo soy el ami dil cotarri, y que allí se hasere tutti cuanti io me donari la reali gani, é perque els mios paisanis son unis calsonasis.

El señor Sesante.—Protesto, protesto con toda mi alma de eso de calsonasis. Que rectifique Llapisera.

El señor Llapisera.—Perdón siñoris perdón. Non he querito ofenderi á naidi; solo querito que costari que io sonni un casiqui molto desahogati.

Tambene tengui que parlari de una cosi molto gravi: molto gravi...

Un idóneo.—Molto grava, molto grava, señor Llapisera.

El señor Llapisera.—Per Bacco é per Dio...

El presidente dando campanillazos.—El único que está aquí *perdió* es usted; pues aunque se empeñen todos los verduleros del mundo, no entra usted más en esta casa.

El señor Llapisera.—Bene, bene. Voy á continuati...

(Voces de todas partes: ¡No! ¡No, á la calle! ¡Fuera! ¡A la cagaora! Pittt.)

El presidente rompe tres campanillas de un puñetazo.

Se arma un escándalo morrocuto.

Llapisera grita con los brazos en alto:

«¡Socorro, siñor Franquis, socorro!

(El señor «Franquis» no le hace caso, pues está ocupado haciendo aire al cojo y guiñándole el ojo á Espliego, y con el pié rasca las pantorrillas á Cerato para matarle las pulgas.)

El presidente dá órdenes, y los del casco sacan á Llapisera del local.

La mayoría se reúne en secreto, y acuerdan mandar á Llapisera á un colegio de Jesuitas hasta que aprenda el a. b. e.

¡Que se sienten!

¡Pobre Llapisera!

Sintierra

*El pan, caro. El aceite, caro,
El arroz, caro. El bacalao, caro. Todo caro.*

¡Y la vergüenza mas... cara!

Tapos viejos de lana se compran á una peseta el kilo

en el almacén de la calle de la Concepción, 38.

La sangría de Marruecos

En agosto de este año se han gastado 5.733,486 ptas. más que en agosto de 1915.—Han aumentado los gastos militares y han disminuido los de Fomento.

Durante el mes de agosto del año actual, nuestros gastos en Marruecos han ascendido á 100.480.243'85 pesetas, ó sean 5.733,486'56 más que en igual periodo de 1915.

Han aumentado los gastos del ministerio de Estado. En dicho departamento figura la partida de 1.897.694,70 pesetas destinada á gastos políticos de carácter reservado, y de 2.918.658'37 otra, en concepto de subvención al gobierno de Jálifa, para enjugar el déficit de su presupuesto.

También han aumentado los gastos de Guerra, Marina y Gobernación, y han disminuido los de Fomento y Hacienda.

Los obreros del mar, esos seres dignos de mejor suerte, luchan contra los elementos y pierden la vida por el pan de sus hijos.

Los revendedores de pescado arrastran una vida miserable y no tienen camisa que ponerse.

Los subastadores y acaparadores, se han enriquecido todos.

Váyase el hambre de unos por la hartura de otros.

HORRIBLE DESGRACIA

Una mujer arrollada por el tren

Anteanoche próximamente las nueve el tren corto que tiene señalada la llegada á la referida hora, arrolló en el kilómetro número 453 á una mujer.

Según informes, la desgracia ocurrió porque la infortunada Amparo Lillo Aracil, que fué la víctima, caminaba distraída cerca de la vía y no se apercebía del ruido de la locomotora, la que arrolló á ésta, cercenándole las dos piernas.

Amparo salió por la tarde del pueblo de San Vicente, de donde es natural, viniendo á esta capital.

El kilómetro 453, está en el barrio denominado el Pontazgo.

Inmediatamente de ocurrir la desgracia, el vigilante nocturno Fernando Picó fué el primero en socorrer á la víctima, quien ayudado por una pareja de seguridad y por el guarda barrera, la trasladaron á la Casa de Socorro, en donde los facultativos de guardia procedieron á la amputación de ambas piernas.

El juzgado de instrucción compuesto por el juez señor Aguilar, el escribano señor Díaz y el alguacil Tomás López, se personaron en el referido centro benéfico no pudiendo tomarle declaración por el estado de gravedad en que se encontraba.

La desgraciada Amparo falleció á las once.

Ayer mañana fué conducido el cadáver al depósito en donde se practicó la autopsia.

Como anteriormente queda dicho, la víctima era natural de San Vicente, contaba 30 años de edad y habitaba en la calle Ancha.

Movimiento del puerto

Durante las últimas veinticuatro horas han entrado y salido los vapores siguientes:

Entrados

Francoli, de Barcelona.
Pailebot «Mascota», idem.
Goleta Esperanza, idem.

Salidos

Francoli, para Almería.

Registro Civil

Nacimientos

Teresa Sanchiz Santonja, José González Andreu, Fernando Pérez Faraich, Manuel Compañ Baeza, Eusebia Velerio Silveira, Asunción Boronat Tomás.

Defunciones

Antonio Alemañ Martínez, Antonia Gomiz Orts, Vicente Fuentes Carbonell.

Matrimonios

Ninguno.

Los tranvías de Alicante

Niño arrollado

Ayer tarde fué atropellado por un tranvía el niño José Lopez Pastor.

Apesar de los esfuerzos que el coche hizo por evitar el atropello, fué imposible, dado el mal mecanismo que tienen para frenar.

Conducido que fué el niño á la Casa de Socorro, se le apreció, por los médicos de guardia, la fractura del fémur izquierdo por su tercio medio, complicado con heridas.

Cuantas personas presenciaron el suceso, protestaron y dirigieron acensuras á la compañía de tranvías, por las pésimas condiciones del material, que no ofrece garantías de seguridad, ni para los que tienen la desgracia de usar tales desvencijados coches, ni para los transeuntes.

Veremos qué medidas toma el señor gobernador, y qué correctivo le impone á la compañía mentada.

A nuestros lectores

La cruenta lucha que desde el principio de nuestra publicación venimos sosteniendo con los explotadores del pueblo, lucha que nos ha valido procesos y encierros sin cuento, y persecuciones sin fin, véase hoy coronada con el laurel del triunfo más completo; tan completo, como completa ha sido la derrota de nuestros enmascarados enemigos, que no tuvieron, ni tienen, el civismo y la valentía de arrancarse la careta y salir á la palestra para medir su puñal de bandido, con nuestra justiciera espada.

No nos vanagloriamos por estímulo de pedantería, pues si el triunfo es nuestro, lo debemos al pueblo todo que, en nuestras horas de angustia, acudió solícito en nuestro socorro; y á la carcel acudía para darnos ánimo con palabras consoladoras, y á nuestra casa venía ofreciéndonos su apoyo y protección.

Nuestro agradecimiento es tal, que seguros pueden estar todos nuestros enemigos de que ahora más que nunca, seguiremos con zaña combatiéndonos hasta hacerles polvo, pues por muy altos que estén, y por muy poderosos que sean, sus horas están contadas, y el castigo de sus culpas no tardará á caer sobre sus perturbadas cabezas y sus corazones empedernidos,

Junta de festejos y propaganda del clima

Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad á las cantidades mensuales asignadas.

D. Antonio Castelló, 7'50.

D. Angel Aznar, 0'50.

D. Enrique Pueyo, 2.

D. Ramón Cansi, 1.

D. Federico Gómez Mora, 5.

D. Juan Aznar, 5.

D. José Orozco, 5.

D. Francisco García, 0'50.

D. Camilo Alcaráz, 0'50.

D. Juan Sebastián, 2.

D. Juan Pastor Rico, 1.

D. Ernesto Chápuli, 1.

D. Julio Fajardardo, 2.

D. José García Torremocha, 2.

D. Ramón Oca, 2.

D. Enrique Fernández, 1.

D. Alberto Moró, 1.

D. José Gómez Barberá, 5.

D. José Pérez Asensio, 5.

D. Eulogio Soto, 5.

D. Juan de Dios Carreras, 2.

D. Angel Pascual Levesa, 2.

D. Pascual Orts, 1.

D. Emilio Monllor, 1.

Sres. García Soto y Compañía, 5.

D. Julio Jover, 2.

«Salón Novedades», 5.

D. Luis Lagnino, 1'50.

«La Isleña», 10.

D. Antonio Espi, 5.

Examinados los programas de festejos presentados al concurso celebrado el día 30 de Septiembre último, no se ha encontrado ninguno que en absoluto, por separarse de los demás en número de ideas nuevas, reúna condiciones para el premio anunciado, pero en cambio, todos ellos tienen algunos méritos suficientes para él.

En atención á esto, el Jurado entiende que debe concederse el premio, por lo que se ruega á los señores concurrente, se avisten con el Presidente de esta Comisión, quien les participará la forma acordada de hacerlo, por si merece la aprobación de los mismos.

Noticias

Se halla un poco mas aliviado de su enfermedad el joven Enriquito Limiñana Angles.

Mucho lo celebramos deseando al enfermo recobre por completo su salud.

Se interesa la presentación en la Comandancia de Marina del individuo Diego Solves Devesa para hacerle una notificación.

Y del mismo modo al soldado de Marina Francisco Poveda Pérez.

En Orihuela ha sido sustraída una burra del corral de la casa de José Hernandez.

El Municipio de Jalón ha expuesto al público el padrón de edificios y solares para el año entrante.

COMPañEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos!

Villavieja, 73, bajo.

Por R. O. se ha resuelto la reclamación del maestro interino don José Casanova, á quien se le reconoce derecho á escuelas en propiedad de 265 pesetas.

Se admite la renuncia presentada por don Joaquin Decref del cargo de vocal suplente del tribunal de oposiciones á la cátedra de Patología quirúrgica vacante en la Universidad Central.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22,

Completamente restablecido de la ligera dolencia que le aquejaba, marchó á la Mancha, nuestro querido amigo D. Juan Botella Pérez.

Ha marchado á Pamplona, de donde pasará á Ceuta, nuestro particular amigo D. José Vázquez Llop, bizarro oficial del ejército.

De América ha regresado nuestro querido amigo D. Enrique Belda.

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa.

Se ha nombrado el tribunal para juzgar las oposiciones á la plaza de Procurador físico del Instituto de Radiocretaridad de la Universidad Central.

Se ha recibido la R. O. jubiiando á la maestra de Callosa de Enasarriá doña Matilde Benimeli.

Se ha posesionado don Agustín Pérez Pérez del cargo de maestro interino de Benimarfull.

Nuestro compañero Sintierra ha regresado de la corte, donde ha contratado una gran Compañía dramática, la cual debutará en breve en nuestro teatro Salón Popular.

De la casa conocida por «Basflu» de Ibi, donde habita don José de Scals Aracil, han sido robadas varias alhajas valoradas en 1.150 pesetas.

A pesar de las gestiones que ha practicado la benemérita, aún no ha podido dar con los autores del robo.

La administración Principal de Correos de esta capital atendiendo la Real orden del Ministerio de la Gobernación del 4 del corriente, ha suspendido por necesidades del servicio la subasta anunciada para la conducción de la correspondencia pública en automóvil de Alicante á Alcoy con hijuela á Santapola.

Ayer mañana se presentó en el ventorrillo que la orcelitana María Murcia Garcia, tiene cerca de la estación de la Marina, un sujeto que diciendo ser de Orihuela le ofrecía la venta de cierta cantidad de huevos frescos.

María Murcia aceptó la oferta tras lo cual como tenía necesidad de cambiar un billete de 1000 pesetas lo entregó al referido sugeto, sin que se sepa hasta la fecha que ha sido de la vuelta.

Horchsteria López

Pasaje de Amérigo

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa), 12

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo a los métodos modernos.

Horas de visita. De diez a once y de tres a cuatro.

Calle de Montengón número 6, °-1. Alicante.

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección y económica.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda esquina a Calderón).

Guía comercial de Alicante

y su provincia

Acaba publicarse la edición 1916

Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes industriales, profesionales, etc. Elemento oficial, sociedades oficiales y particulares, calles y tarifas de interés general.

Precio 1 peseta; de venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena. Torrijos, 68, Alicante.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

SanVicente, úmn. 61.—Alicante.

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas. Llega a las 8.—Tren mixto: Sale a las 22. Llega a las 6'45.—Correo andaluz: Sale a las 14'30.—Llega a las 12'38.—Corto de Almansa: Sale a las 17'40.—Llega a las 21'50.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale de Alicante a las 6'30 Llegada a las 10.—Tren correo Sale de Alicante a las 45.—Llega a las 11'55.—Tren corto: Sale de Alicante a las 4.—Tren mercancías a Zeneta y Torrevieja. Sale de Alicante a las 4'50.—Tren corto de Elche: Sale de Alicante a las 13.

Línea de la Marina

Sale de Alicante a las 10'44 Entrada a las 15'35 Llegada a Denia a las 14'15 Salida a las 11'45.

Servicio de Automóvil Hotel Victoria

Sale de Alicante a las 14'33 Llegada a las 9'30.—Salida de Alcoy a las 6'30 Llegada a las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola a las 9'30.—Para Agost y Busot a las 14.—Posada de «La Unión»: Para Relleo a las 13.—Para Alcoy a las 12'50.—Para Aguas, a las 14.—para Santapola a las 14.—Automóvil: Para Ibi a las 14.—Para Jijona a las 15'50.

INFORMACION GENERAL**Siniestro**

Huesca.—En el pueblo de Castanera se hallaba reunida en el hogar una familia compuesta del padre, llamado Florencia Carreras, dos hijos, Pilar y José, una nietecita y la sirvienta Isabel Vigo, muchacha de 17 años.

Cuando más tranquilos se encontraban, una gran mole de piedra, desprendida de la montaña, bajó rodando, destruyendo el edificio.

En los escombros quedó muerta la sirvienta, herida de gravedad la niña Pilar, que falleció 24 horas después, y lesionados el otro hijo y la nieta.

El siniestro ha causado honda impresión.

El vapor «Ogaño»

Sanlúcar de Barrameda.—Zarpó para Orán el vapor «Ogaño», que llegó a este puerto debido al accidente que a bordo sufrieron el capitán y los maquinistas del mencionado buque.

De la dotación de éste se ha hecho cargo el capitán del vapor «Olazarri» de la misma Compañía, que hace poco tiempo fué hundido por un submarino alemán.

Al entierro de Barroso

Madrid.—Para representar al Gobierno en el acto de la inhumación del cadáver del señor Barroso marchan esta noche a San Sebastián los ministros de la Guerra, Instrucción pública y Fomento.

En el mismo tren marchan el marqués de Alhucemas y el alcalde de Madrid, duque de Almodóvar del Valle.

El cadáver del Ministro de Gracia y Justicia se le tributarán honores de capitán general con mando en plaza.

Oficialmente hasta el martes no se dará conocimiento a las Cortes del fallecimiento del ministro de Gracia y Justicia y para asistir a esta sesión vendrá a Madrid el presidente del Consejo.

Después de los discursos necrológicos se levantará la sesión en ambas Cámaras en señal de duelo.

En la Casa del Pueblo

Madrid.—Hoy se han celebrado varios mítines en Madrid organizados por la Casa del Pueblo para protestar de la carestía de las subsistencias y la falta de trabajo.

Las conclusiones, ya conocidas, han sido aprobadas y entregadas más tarde al subsecretario de Gobernación.

Esta tarde se ha celebrado otro mitin en la Casa del Pueblo, organizado por el Comité de Defensa de la Dependencia Mercantil, para pedir a los poderes públicos la pronta promulgación de las leyes de la jornada y contrato de trabajo. A este acto han asistido los diputados señores Castrovido y Marcelino Domingo.

Los moscovitas

Frente ruso.—No se señalan acontecimientos de importancia.

Frente del Cáucaso.—En dirección a Ognot rechazamos un ataque de fuerzas turcas apoyadas por la artillería.

Desertores turcos declaran que aumentan las deserciones a causa de la

proximidad del invierno.

Frente rumano.—En la Dobrudja no ha cambiado la situación.

Submarino alemán

Nueva York.—Despachos telegráficos recibidos de Nueva York esta mañana anuncian que el submarino alemán número 53 entró en el puerto de Rhode Island (Nueva York) y permaneció varias horas en el puerto.

Las autoridades de los Estados Unidos no hicieron ningún esfuerzo para intervenir en la estancia de este buque de guerra, a pesar de las serias advertencias dirigidas a los Gobiernos neutrales por los aliados.

Voladura

Roma.—Un despacho de esta capital anuncia que un gran buque de guerra austriaco ha sido volado en el puerto de Pola.

Parte francés

París.—En el Soma bombardeo intermitente y recíproco.

Después de violenta preparación de artillería los alemanes han atacado nuestras nuevas posiciones situadas al Oeste de Saily, siendo rechazados por nuestro fuego.

En Woevre nuestra artillería de grueso calibre ha hostilizado los convoyes y acantonamientos enemigos.

También hemos bombardeado la estación de Thiancourt.

Nada importante en el resto del frente.

Ejército de Oriente

Continúan los combates en la región de Cerna y lago de Prespa.

Las tropas serbias han ocupado Dobropolje.

Los franceses ocupan Kisovo.

—Mejor hubiera sido que te hubieses tú mismo roto el espinazo antes de venir aquí—respondió brutalmente Josefina.—Merecido me lo tengo pago bien caro mi estúpido capricho.

Mariana entró con un paquetito.

Era el mismo traje que vestía Josefina la noche de la fuga.

Josefina se mordió los labios hasta hacer brotar sangre, se quitó las joyas, se desnudó volviendo a vestirse sin decir una palabra, pero sin poder disimular la violencia que le costaba conservar su sangre fría.

Un momento después Josefina se encontraba en la calle con su compañero.

VI

Volvióse la muchacha a la hostería de su madre, que había cambiado de antro, pero no de clientela, yéndose a vivir a la calle Botero.

Josefina no estuvo allí una semana.

La taberna le daba asco, los parroquianos le producían náuseas.

Se hizo amiga de un joven pintor, y se fué a vivir con él, sirviéndole de modelo, primero para la cabeza, después para el busto, luego para el resto de la persona.

Ya no tenía escrúpulos.

Este nuevo amante fué el que la dió a conocer en el mundo artístico, en el que en breve se hizo indispensable; causaba furor.

No había quien pudiera compararse

Concurso para obreros

100 pesetas de premio

La Junta Directiva de este Círculo ha acordado prorrogar el plazo de admisión de trabajos para este concurso hasta el día 10 del próximo mes de Noviembre.

Este premio se otorgará bajo las siguientes cláusulas:

1.ª solo podrán concursar los obreros.

2.ª Los trabajos no irán firmados y el nombre del autor se presentará en plica cerrada en la que irá escrito el mismo lema que en el trabajo original aparezca.

3.ª El asunto ó tema de que dichos trabajos se han de ocupar será el siguiente: «Estudio de los medios más prácticos para la resolución del problema obrero».

También se otorgará un premio consistente en mención honorífica con la inclusión del nombre del autor en un cuadro de honor al trabajo que mejor contribuya á exaltar el amor á la Patria.

El Círculo se propone con estos trabajos editar unas hojitas que se llamarán «Hojitas patrióticas».

Los concursantes podrán remitir sus composiciones á la Secretaria del Círculo Pi Margall 14.

“ALMENDRAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL

Toros :: Teatros :: Cines

Espectáculos callejeros

Se publica todos los domingos

Director: PICA-DURA.

Tercera asamblea de la Federación Gremial Española

Primera sesión ordinaria

El viernes á las diez de la mañana empezó la primera sesión ordinaria de la Federación.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Fernández Moreno, se dió lectura á las adhesiones enviadas por los «Almacenistas de vinos» de Gijón; «Círculo Mercantil é Industrial», de San Sebastián; «Unión Comercial» de San Feliu de Guixols; Sociedad «La Viña» de Madrid; «Unión Comercial» de Olot y «Unión Industrial» de Palma de Mallorca.

Se aprobó el acta de la anterior sesión y la «Memoria del Comité».

Dióse lectura al dictámen de la ponencia al tema 7.º que firman los señores Pardo, González y de Miguel de Madrid y Lliteras de Tarragona.

Es favorable, dicho dictámen, al ingreso en la Federación, del «Centro Industrial» de Tarragona y contrario para la «Unión Gremial» de Valencia.

Se abre discusión sobre este asunto y hacen uso de la palabra los señores Lliteras, Botella, Ayats, García, Carrillo, Mateo, Carbonel, Casillas y el presidente del Sindicato Gremial de Valencia.

Tras largo debate apruébase el dictámen, acordándose pueda ingresar en la Federación, el «Círculo Industrial» de Tarragona, si este prescinde de un modo absoluto de los socios que no sean comerciantes industriales. El ingreso de la Unión Gremial de Valencia en la Federación queda rechazada por impedirlo, entre otras razones, el artículo 10 del reglamento de la Federación.

Se dá lectura al dictámen de la ponencia del tema 17 de la «Sociedad de fondistas y similares» de Madrid, sobre los moresos en la industria hote-

lera, defendiendo el dictámen, en sólidos argumentos, el señor Montoya. Interviene el señor Chilia y tras breve diucusión se aprueba el dictámen.

De la misma manera apruébase la proposición de la «Sociedad de fondistas» de Gijón, respecto á la persecución clandestina de la industria hostelera, que redundará en perjuicio de los establecidos legalmente.

Acuérdase solicitar del Gobierno dé significación oficial á los investigadores que los hosteleros nombren.

Segunda sesión ordinaria

El sábado á las once de la mañana abre la sesión el Sr. Fernández Moreno, aprobándose el acta de la anterior.

El Sr. Carrillo Pérez, de Córdoba, propone que antes de entrar en discusiones, se haga constar un voto de gracia para autoridades comerciantes é industriales y Pueblo de Elche por las atenciones recibidas durante la corta estancia de los asambleístas en dicha ciudad.

Se pone un oficio á las autoridades de Elche manifestando este acuerdo.

Apruébanse los siguientes dictámenes:

«Proyecto de ley de 14 de Junio de 1916 unificando el impuesto de inquilinato».

«Telegramas comerciales».

«Proyecto de ley de 22 mayo 1916 sobre jornadas de la dependencia mercantil».

«Derecho de exportación que deben satisfacer la cebada y la avena».

«Necesidad de que la Federación tenga representación en la Junta de Aranceles y valoraciones».

«Giro Posta-Telegráfico».

«Solicitar del ministro de Hacienda haga cumplir al Banco de España lo dispuesto en el Real Decreto de 31 julio 1914 y que la Federación aconseje á los organismos patronales se constituya en Sindicato Mercantil».

Solicitar del Estado que mientras duren las actuales circunstancias, re-

duzca al 10 por 100 el impuesto del 17 por 100 que se cobra por alumbrado de gas y electricidad:

«Reversión al Estado de las líneas telefónicas».

Pónese luego á discusión el tema «Venta ambulante» y después de largo debate, y de un hermoso y chispeante discurso del señor Carrillo Pérez lleno de gracia y ribetes retóricos, de cuyas cosas solo puede hacer gala quien como él pone esas envidiables cualidades, acuerdan pase á nuevo informe de la ponencia, y se levanta la sesión.

Tercera sesión ordinaria

El sábado á las diez en punto de la noche, y bajo la presidencia del señor Fernández Mireno ábrese la sesión.

Aprueba el acta de la anterior y varios dictámenes.

El señor Mateo, encarece á la presidencia que se tomen en cuenta y se estudien los medios para impedir que los industriales y comerciantes esten expuestos—cuando al dueño de la casa en que esten instalados dichos establecimientos se les antoja—á ser despedidos.

El Presidente promete estudiar el asunto.

Pónese á discusión la cuestión de los embases.

El señor Carrillo Pérez pone una enmienda á la proposición presentada sobre este tema, y pide que se haga extensiva, la rebaja que se solicita, á los pequeños embases.

El señor López Balboa, se adhiere á lo dicho por el señor Carrillo Pérez y refuerza con argumentos sólidos la enmienda del señor Carrillo.

El señor Llorden, de Nerva, queja-se de que no se le haya pedido la cooperación para este dictámen.

El Presidente le da explicaciones.

En el dictámen de los embases se pide lo siguiente.

Que la tarifa X 24 de Gran Velocidad que actualmente paga hasta 3 Kgs. 1'05 pesetas y hasta 5 Kgs. 1'75 pesetas se unifique, en el sentido que hasta este peso de 5 Kgs, citado solo pague una peseta como sucede con los paquetes postales de 5 Kgs. que se reciben de las Palmas, Canarias y posesiones españolas.

Interviene en la discusión el señor Eudasio López, de Valladolid y el señor Casillas de Sevilla. Este último habla de ciertas anomalías que él ha notado en el servicio de paquetes postales, hasta el punto de haber recibido algunos faltos de peso.

A esto le dice el señor Carrillo Pérez que lo evitaría asegurando los paquetes, ya que tan barato cuesta el hacerlo.

El señor Sapena pide se modifique el precio de 1'75 por 1'05.

Se aprueba el dictámen.

Se aprueba el Tema 4.º: Proyecto de ley de 3 de Junio de 1916 sobre trabajo nocturno en las panaderías.

Igualmente se aprueba el referente al «Monopolio de Alcoholes», que dice así:

Esta tercera asamblea acordó rogar Gobierno de S. M. la retirada de ese proyecto de ley, que si constituye una esperanza para los reforzamientos de ingresos que la situación del Tesoro reclama, es también, un peligro evidente para el desenvolvimiento de una de las más importantes industrias de la Patria.

(Mañana publicaremos el final)

IMP. GUIJARRO
Alicante

á ella en la pureza de las formas y la blancura de la carne. Era una admirable estatua; una obra de arte viviente.

Y mientras, despertando funestas pasiones, mezclábase en dramas dolorosos y trágicos, Josefina conversaba su fría impasibilidad, su sonrisa, su gracia infantil, aquel encantador aire candoroso é inocente que le hacia irresistible y fatal.

Esta fué la época de su vida en que se conquistó el sobrenombre de la «Venus de Turín», y conoció á Huberto.

En Marcos sólo pensaba de cuando en cuando; en los momentos que se sentía invadida por la nostalgia del fango.

Entonces, disfrazada de obrera, corría á la hostería de la Mora, y acompañada de aquel coloso, que conservaba su torpe timidez, pero que estaba siempre dispuesto á romper el cráneo á cualquiera que causara fastidio á Josefina, se dirigían á cualquier baile público, lugares sospechosos, donde se reunía toda el hampa, y pasaba los días, y aun las noches, en la más desenfrenada

Ya lo veo—respondió el príncipe, ya completamente dueño de sí mismo.—Pero como estoy en mi casa, y mando yo, y no deseo que vuestros antiguos parroquianos encuentren aquí su nido, ruego á este caballero que se vaya, y á vos que le sigáis; para vuestros tratos es más apropiada la sala de la taberna de vuestra madre.

—Allí por lo menos se vive más alegre y no se muere uno de fastidio como aquí—dijo Josefina.—Marcos, vamos.

—Un momento—añadió el príncipe.—Vos no querréis salir en traje de baile y cargadas con mis joyas, que sentarían muy mal á una sirvienta de hostería. Mariana os traerá un traje más adaptado á la compañía de ese «caballero», quien tal vez se afligirá porque al abandonar este nido os dejéis en él las plumas.

E inclinándose irónicamente, salió con su acompañante.

Josefina quedó desconcertada.

—Di una palabra—exclamó Marcos,—y lo aplasto de un puñetazo.